

**Städtepartnerschaft der Stadt Sankt Augustin
mit Grantham und Szentes
Jahresbericht 2022
der Partnerschaftsvereinigung Sankt Augustin e.V.**

1. Grantham – Rückblick

Nach der zweijährigen Pause in den Jahren 2020 und 2021 konnte im Jahr 2022 endlich das traditionelle Besuchsprogramm wieder aufgenommen werden. Die erste Begegnung mit unseren englischen Partnern fand vom 16. bis 21. Juni 2022 in Grantham statt. Der besondere Höhepunkt war die Farewell-Party, bei der auch die Feier zum 40-jährigen Bestehen der Partnerschaft nachgeholt wurde. Diese hätte eigentlich im Jahr 2020 stattfinden sollen. In Grantham waren zu diesem besonderen Anlass auch der Bürgermeister Graham Jeal mit seiner deutschen Ehefrau Gäste der Party. Der Bürgermeister sagte zu, dass er zum zweiten Teil der Jubiläumsfeiern im September in Sankt Augustin dabei sein werde und sich darauf freue, bei dieser Gelegenheit seinen Sankt Augustiner Kollegen Dr. Max Leitterstorf kennen zu lernen.

Der Gegenbesuch aus Grantham fand vom 8. bis 13. September 2022 statt. Zur Farewell-Party, die noch einmal dem 40. Jahrestag der Gründung gewidmet war, waren nicht nur die beiden Bürgermeister eingeladen, sondern auch die Fraktionsvorsitzenden aller im Rat vertretenen Parteien. In Bezug auf das Treffen der beiden Bürgermeister kam es allerdings anders als geplant, denn am 8. September kam aus England die überraschende Nachricht vom Tod von Königin Elisabeth II. Deshalb musste Graham Jeal kurzfristig seinen Besuch absagen. In seiner Mail unterstrich er, wie sehr ihm diese Absage leidtat. Er erläuterte, dass es in den vergangenen 70 Jahren nur einen einzigen Anlass in Grantham gegeben hat, der die Anwesenheit des Bürgermeisters zwingend erforderlich gemacht hätte. In seiner Funktion als Bürgermeister hatte er nämlich in Grantham die Proklamation des neuen Königs Charles III zu vollziehen. Er versprach aber, seinen Besuch im Jahr 2023 nachzuholen.

Wie schon 2019 ist es auch dieses Mal gelungen, der Farewell-Party in Sankt Augustin im September einen besonderen musikalischen Rahmen zu verleihen. Die Kooperation zwischen Mitgliedern der Musikschule Sankt Augustin unter der Leitung von Klemens Salz und der Ceilidh-Band in Grantham wurde als willkommene Bereicherung angesehen. Die Ceilidh-Band pflegt als Schwerpunkt ihres Repertoires die irische Volksmusik. Nach einer kurzen gemeinsamen Probe am Vortag der Farewell-Party beeindruckten beide Gruppen mit einer temperamentvoll vorgetragenen Sammlung von Melodien aus den beiden Ländern. Darüber hinaus hat die Ceilidh-Band durch eine Präsentation ihres Repertoires in der Realschule Niederpleis das Interesse an ihrer Musik wecken können.

Als gemeinschaftsstiftende Veranstaltungen für die Sankt Augustiner Mitglieder der Partnerschaftsvereinigung sind das Frühjahrstreffen im Garten der Familie Schmidt am 18. Mai 2022 sowie die Fahrradtour zur Sieglinde in Hennef am 21. September 2022 zu nennen. Alle Teilnehmer waren dankbar, dass nach dem Ende der coronabedingten Einschränkungen solche Begegnungen wieder möglich waren.

2. Szentes – Rückblick

Die Durchführung von partnerschaftlichen Aktivitäten mit Ungarn 2020 und 2021 war aus bekannten Gründen nicht möglich. Wegen der Corona-Pandemie fanden keine persönlichen Kontakte statt, es gab aber telefonischen und brieflichen Austausch. Als Reaktion über einen Brief aus Szentes an unsere Stadtverwaltung mit der Bitte um finanzielle Unterstützung nach einem Brandunglück in den Sportanlagen hat die Partnerschaftsvereinigung eine Spende von 2.000 € nach Szentes überweisen.

3. Perspektiven für das Jahr 2023

Grantham, Auflösung der dortigen Partnerschaftsvereinigung:

Die Termine der gegenseitigen Besuche in Grantham und Sankt Augustin waren bereits abgestimmt, als uns aus Grantham die Nachricht erreichte, dass in der dortigen Mitgliederversammlung vom 11.

Januar 2023 beschlossen worden war, die Twinning Association in der jetzigen Form aufzulösen. Als Begründung wurde auf das hohe Durchschnittsalter der Mitglieder sowie auf hohe zusätzliche Gebühren für die Altersgruppe der über 80-Jährigen für die Krankenversicherung bei Auslandsreisen hingewiesen.

Der geplante Besuch in Grantham im Juni 2023, für den sich bis Ende Dezember 17 Teilnehmer angemeldet hatten, soll dennoch in diesem Jahr noch stattfinden. Darüber hinaus wird uns eine kleine Gruppe aus Grantham im September besuchen.

Es wurde mit Dennis Hannant, dem Vorsitzenden in Grantham, vereinbart, dass in unseren beiden Städten weiter versucht werden soll, neue Formen von Begegnungen, z.B. auf der Ebene von Schulen oder Vereinen, auf den Weg zu bringen.

Szentes:

Persönliche Kontakte mit Bürgern aus Szentes finden weiter statt. Wegen fehlender Unterstützung seitens der ungarischen Regierung haben jedoch organisierte Begegnungen, wie z.B. die Szenteser Kulturfestivals, an denen wir alle zwei Jahre teilnahmen, ebenso gegenseitige Besuche von Vertretern des Rates und der Bürgerschaft schon seit einigen Jahren nicht mehr stattgefunden. Auf Seiten von Szentes gibt es für die Partnerschaftsvereinigung Sankt Augustin keinen direkten Ansprechpartner mehr.

Zusammenfassung:

Die Partnerschaftsvereinigung Sankt Augustin plant, sich bis Ende des Jahres 2023 Zeit zu nehmen, um eine neue Perspektive für die künftige Gestaltung von Begegnungen mit unseren beiden Partnerstädten zu entwickeln. Darüber wird bei der Sitzung des Kulturausschusses im März 2024 zu berichten sein. Falls diese Bemühungen zu keinem Ergebnis führen, verlöre die Partnerschaftsvereinigung die in § 2 ihrer Satzung festgelegte Zweckbestimmung der „Pflege der Beziehungen zu Bürgern anderer Staaten“. Als Konsequenz daraus ergäbe sich, dass der Vorstand im Rahmen der Mitgliederversammlung des Jahres 2024 die Auflösung der Partnerschaftsvereinigung Sankt Augustin nach § 16 der Satzung beantragen müsste.

4. Dank

Die Partnerschaftsvereinigung ist dankbar für die Unterstützung durch die von der Verwaltung nominierte Geschäftsführerin Simone Michalowski, die sich der administrativen Aufgaben der Partnerschaftsvereinigung annimmt. Gleichzeitig ist der Vorstand dankbar für die finanzielle Unterstützung durch die Stadt, die es ermöglicht hat, unseren Gästen ein attraktives Besuchsprogramm anzubieten.

Sankt Augustin, im Februar 2023